

il avait fait la majeure partie de ses études classiques au collège de Saint-Hyacinthe et ses études théologiques au Grand Séminaire de Montréal.

Après un an de professorat au séminaire de Sainte-Marie de Monnoir, il fut ordonné prêtre en 1871, et dans la période comprise entre 1871 et 1885 on le vit se livrer aux travaux du ministère paroissial et en particulier de la prédication pour laquelle la Providence l'avait généreusement doué.

La division du diocèse des Trois-Rivières ayant été décidée au printemps de 1885, le Saint-Siège choisit le chanoine Gravel, comme premier titulaire du nouveau diocèse de Nicolet.

Et c'est là qu'il s'est dépensé dix-neuf années durant au service d'un diocèse qu'il laisse avec soixante églises paroissiales, un séminaire, vingt couvents, six écoles de religieux, deux hôpitaux et deux ou trois missions.

Nicolet lui doit la fondation de trois établissements qui font son bonheur et lui rendent des services précieux : l'Hôtel-Dieu, l'École des Frères de la Doctrine Chrétienne et le Monastère du Précieux-Sang.

Mgr Gravel était animé d'un grand esprit paroissial : il s'est efforcé de le développer chez le peuple, et une quinzaine de paroisses nouvelles ont surgi durant sa carrière épiscopale sous la poussée de son initiative.

Mgr Gravel a généreusement servi l'Eglise et son pays en groupant ainsi les populations des nouveaux cantons autour d'un clocher. Il a été l'ami de la colonisation.

Miné par la maladie, il demanda au Saint-Siège un